



## COMMUNIQUE DE PRESSE CONJOINT

05 novembre 2024

### **Le Togo a réalisé une évaluation de son système de gestion des finances publiques, incluant la dimension climat et genre**

Le Togo a terminé et présenté sa troisième évaluation PEFA (Public Expenditure and Financial Accountability, Dépenses publiques et responsabilité financière), portant sur les années 2019 à 2021.

L'évaluation PEFA permet d'analyser de manière exigeante le système de gestion des finances publiques d'un pays. Elle fournit une analyse objective et détaillée de la performance d'un pays en matière de gestion publique à un moment donné et est réalisée généralement tous les 4 ans à la demande du pays concerné.

Cet exercice contribue au renforcement de la transparence et de la redevabilité du Gouvernement envers les citoyens togolais. Cette évaluation PEFA a servi de base pour l'élaboration d'une nouvelle Stratégie de Gestion des Finances Publiques assortie d'un plan d'actions.

Le résultat de cette évaluation était très attendu par l'équipe Europe (Union européenne, France, Allemagne, Luxembourg), et par les partenaires techniques et financiers dans leur ensemble.

Le rapport PEFA 2023 fait ressortir que le système de gestion des finances publiques du Togo est en rapide évolution, et que selon les normes PEFA, beaucoup d'avancées ont eu lieu entre l'évaluation de 2016 et celle de 2023 : alors que les notes supérieures à la moyenne étaient minoritaires en 2016, elles sont devenues majoritaires en 2023. Ainsi, 17 indicateurs sur 31 (55 %) ont vu leur note progresser. De nettes progressions ont d'ailleurs été observées depuis la fin de la période concernée par cette évaluation.

Le rapport met en évidence une nette amélioration dans les phases initiales de la préparation du budget, notamment au niveau de la fiabilité du budget, et des marges d'amélioration à la fin du cycle budgétaire, en particulier au niveau du système de supervision et d'audit externe.

SEM Essowè Georges BARCOLA, Ministre de l'Economie et des Finances, a souligné « *qu'avec ce troisième PEFA, le Togo a été particulièrement ambitieux, car en plus du PEFA classique portant sur la gestion des finances publiques, une évaluation ciblée sur le genre et une autre sur le climat ont été réalisées. C'est une illustration de la priorité accordée à ces deux dimensions dans la mise en œuvre de la politique publique. En outre, c'est une fierté pour notre pays car le Togo a été le premier pays africain à avoir un PEFA intégrant ces deux dimensions.* »

SEM Gwilym JONES, Ambassadeur de l'Union européenne auprès de la République togolaise, se réjouit quant à lui « *de l'organisation de ce séminaire de dissémination et des dispositions prises pour que les résultats de ce rapport servent de base pour entreprendre des réformes clés en matière de gestion des finances publiques. Il a souligné que l'Union européenne est disposée à continuer à accompagner le Togo dans son travail d'évaluation de ses finances publiques,* ».

Cette évaluation réalisée à la demande du Gouvernement avec l'appui de l'Union européenne lui sert déjà de repère et permettra d'encore renforcer l'efficacité de la gestion de ses finances publiques.

*Pour toute information complémentaire, merci de s'adresser à :*

- *Mandao Adji, Chargé de communication du Ministre de l'Economie et des Finances, tél : 90136586 ou*
- *Edmond D'Almeida, Responsable de l'information et de la communication, Délégation de l'Union européenne au Togo. tél: 22 53 60 00.*